

TEMPLE D'ANDUZE : UN FINANCEMENT PARTICIPATIF EST LANCÉ

Le monument historique est actuellement au cœur d'un grand chantier de restauration, piloté par Alès Agglomération dans une démarche de sauvegarde du patrimoine. La municipalité d'Anduze lance quant à elle un financement participatif pour finaliser l'équipement intérieur et de confort de l'édifice, permettant de lui donner également une vocation culturelle à sa réouverture en 2024.

« Grand témoin de l'histoire tourmentée des Cévennes, deux cents ans après sa construction, le temple d'Anduze, classé monument historique, bénéficie d'importants travaux de rénovation jusqu'en 2024. La municipalité, Alès Agglomération et la paroisse ont à cœur de faire de ce lieu, un lieu de culte, de culture, de partage et de lien entre tous », indique Geneviève Blanc, maire d'Anduze. Si la restauration de la charpente et des murs est totalement prise en charge par des financements publics (État, Région, Département, Alès Agglomération), l'installation du chauffage, ainsi que les équipements nécessaires à une utilisation de l'espace pour des événements culturels (concerts, expositions, ...), restent à financer. C'est pourquoi la municipalité d'Anduze lance un financement participatif permettant à toutes celles et tous ceux qui le souhaitent de devenir acteurs de ce projet. C'est la Fondation du Protestantisme qui a été choisie pour collecter les dons des personnes ou des entreprises (lire ci-dessous).

Classé "monument historique" depuis 1979

À lui seul, le temple d'Anduze est le témoin de tout un pan de l'histoire de la région : après la destruction d'un premier temple par le pouvoir royal, c'est dans la cour des casernes des Dragons du roi (venus dans les Cévennes au moment de la guerre des camisards pour pourchasser les protestants) que le bâtiment actuel a été érigé. Son architecture chargée de symboles, sa taille et sa situation géographique en font un monument emblématique de la région et de son histoire mouvementée. Ce n'est donc pas sans raison qu'il a été classé "monument historique" dès 1979.

Malheureusement fermé depuis cinq ans à cause de l'état de sa charpente, il était devenu urgent de le rouvrir aux pratiquants et aux visiteurs qui s'intéressent à cette histoire. Les travaux sont en cours et devraient permettre une réouverture avant l'été 2024.

Un lieu de culte et de culture

S'il est un monument à visiter, le temple d'Anduze est aussi un espace culturel pour les protestants d'Anduze, mais aussi pour tous ceux de la région qui y organisent divers rassemblements religieux : la taille du bâtiment étant particulièrement bien adaptée aux grandes célébrations. La proximité avec le musée du Désert (à Mialet), consacré à l'histoire du protestantisme, apporte une dynamique culturelle et historique qui vient renforcer l'intérêt des visiteurs pour un aspect souvent mal connu de l'histoire cévenole.

Pour les protestants, un temple n'est pas un lieu sacré : il est plus une "maison du peuple" qu'une "maison de Dieu". Une fois le temple rouvert, des activités culturelles d'une grande diversité seront donc envisageables pour faire vivre cet endroit unique et permettre à toute la population de profiter de cet espace. Concerts, spectacles divers et autres expositions artistiques pourront y trouver leur place, sans oublier, bien entendu, les traditionnels concerts d'orgues qui reprendront dès la réouverture.

Financement participatif : comment faire un don ?

- C'est la Fondation du Protestantisme qui a été choisie pour collecter les dons des personnes ou des entreprises.
- Tout un chacun peut effectuer un don par chèque (avec mention "Temple d'Anduze" au dos du chèque), par virement ou par carte bancaire sur le site internet de la Fondation du Protestantisme.
- Les donateurs se verront remettre un reçu fiscal dans un délai d'un mois, ouvrant droit à une réduction de leur imposition sur la fortune immobilière, sur le revenu ou sur les sociétés, conformément à la législation en vigueur.
- Les donateurs disposent également d'un droit d'information sur l'utilisation effective des ressources et recevront à cet effet un "Essentiel" de la Fondation du Protestantisme de l'année où s'effectue le don.

47, rue de Clichy, 75009 Paris

donner.fondationduprotestantisme.org